

ABSTRAK

Yustia Algina. 1195010168: “*Kontribusi Majalah Si Kuncung dalam Bidang Pendidikan Anak Tahun 1984-1989*”. Skripsi Program Studi Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Adab dan Humaniora. UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

Penelitian ini mengangkat tema pers anak-anak yang bergerak dalam bidang pendidikan di Indonesia. Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui: *pertama*, sejarah pers anak dan kondisi pendidikan di Indonesia tahun 1984-1989; *kedua*, kontribusi Majalah Si Kuncung dalam bidang pendidikan anak tahun 1984-1989.

Sesuai dengan tujuan penelitian ini, adapun metode yang digunakan adalah metode penelitian sejarah yang terdiri dari empat tahapan yaitu: heuristik (pengumpulan Sumber), kritik (terdiri dari kritik intern dan ekstren), interpretasi (analisis data), dan terakhir historiografi (penulisan sejarah). Dalam penelitian ini digunakan sumber primer berupa Majalah Si Kuncung. Sumber sekunder dalam penelitian ini menggunakan buku-buku, penelitian terdahulu, dan Jurnal Ilmiah yang berkaitan dengan topik penelitian.

Perkembangan pers anak-anak di Indonesia mulai berkembang sejak permulaan abad ke-20, yang diawali dengan terbentuk *Commissievoor de Inlandsche School- en Volkslectuur* atau yang dikenal dengan Komisi Bacaan Rakyat pada tahun 1908. Dalam perkembangannya berdiri Taman Pustaka sebagai Perpustakaan Rakyat (*volksbibliotheek*), kemudian berkembang menjadi Balai Pustaka. Semenjak itulah majalah anak mulai diterbitkan oleh Balai Pustaka, dan sebagai titik awal perkembangan majalah anak-anak di Indonesia diantaranya Majalah *Sahabat Anak-Anak* dan Majalah *Kunang- Kunang*.

Majalah Si Kuncung adalah majalah anak yang terbit pertama kali pada tahun 1956. Majalah Si Kuncung dijadikan sebagai majalah pendidikan dan kebudayaan oleh pemerintah pada tahun 1979. Majalah Si Kuncung hadir dengan banyak konten isi yang kaya akan informasi ilmu pengetahuan. Majalah Si Kuncung memberikan kontribusi dalam mendidik anak-anak. Banyak rubrik yang disesuaikan dengan kurikulum pendidikan, untuk membantu proses pendidikan anak di luar lingkungan sekolah. Majalah Si Kuncung menjadi bukti nyata bahwa media majalah dapat berperan aktif dalam proses kemajuan dunia Pendidikan anak di Indonesia.

Kata Kunci: Pers, Majalah Si Kuncung, Pendidikan Anak